

# EL DIARIO MURCIANO

PERIODICO REPUBLICANO

DIRECCION, CALLE DE VICTORIO, 53.—PRECIO DENTRO Y FUERA DE MURCIA, UNA PESETA AL MES.—NUMERO SUELTO CINCO CENTIMOS

## CÍRCULO REPUBLICANO

Se cita á junta general á los señores socios que componen esta entidad para los tres de la tarde del día de hoy, rogándose la más puntual asistencia.

Dionisio Torres.

## ABARAN

¡Republicanos,  
á la Asamblea!

El 25 se celebrará una asamblea general en el Círculo Republicano, á lo que debéis asistir todos los que os llaméis partidarios de la república, á fin de que exponáis vuestra opinión y deliberéis sobre asuntos que merecen toda vuestra atención y que necesitan la cooperación de todos, pues como es una sociedad democrática y no autocrática ni amarillera, es necesaria vuestra asistencia á esta reunión.

Es también nuestro deber el asistir, pues como fervientes partidarios de la libertad, debemos luchar hasta conseguir que impere en todo su esplendor, no como ahora, que no gozamos casi ningunas ó muy limitadas, sino en toda su amplitud, lo mismo para rejos que para negros (siempre dentro de la más estricta justicia) que reino la igualdad y no esta desigualdad irritante que ahora existe, que hace que se consideren á unas personas con más derechos que á otras, cuando todo ser humano, por el esmero hecho de nacer, tiene derecho á la vida.

Que la palabra justicia no sea una palabra vana y hueca, ó si se quiere hasta un sarcasmo, pues lo que hoy hay, no es sino la injusticia más terrible y el abuso más tremendo y tan claro que no es menester ni siquiera buscarlo, pues salta á la vista y mucho más en estos desdichados pueblos, agobiados por esa plaga que se llama caquimo, que "mata toda la libertad que contrarie al Sr. Feudal del pueblo, ciudad ó lo que sea, impidiendo prosperar á toda idea sana, pues como el lodo, todo lo que pasa por él lo mancha, dejando impresa su huella, que

es difícil de borrar, llegando algunas veces á ser imposible.

Debemos también, en aras de la idea, sacrificar nuestro personalismo: prescindir de esos rencores mezquinos y bajos que denigran, y cooperar todos con nuestras fuerzas á constituir un Círculo Republicano potente, y que pueda como hasta aquí salir triunfante de todos los embates y acomelidas, que de todo ha sufrido; porque hemos sido fuertes, hemos tenido unión, y no desmayamos, apesar de las negros nubarrones que se cernían en nuestro horizonte, y que por ahora han desaparecido, gracias á nuestra constancia.

Prescindir de todo egoísmo; anslar únicamente la felicidad de los más, prescindiendo de nuestro interés, que en eso consiste el humanitarismo, y no esa caridad ficticia que principia por uno mismo y que hace que, cuando se nos aplica, la justicia nos duela.

No; no debemos ser así: debemos ser patriotas y sacrificarnos por el bien de los demás.

La directiva.

Con grandísimo terror hemos oído á un Sr. dedecir, que si algunas de las campañas que hemos hecho hubiesen sido contra él, hubiéramos desaparecido del mundo de los vivos. ¡Qué horror! ¿Pero no tiene V. compasión de nosotros? No sea malo. ¿No ve que somos unos infelices? V. que es un sabio profundo, persona honrada en demasía, según nos consti, le rogamos que intervenga, que entre en sitios que le interese, no nos abandone con sus claras lucas, que no nos elimino del mundo, pues tenemos mucho placer en oír su elocuente palabra, que nos deja siempre patidifusos.

Un ex corresponsal

## TENTRO ROMER

"Chinita", se titula la obra estrenada anoche en la sección doble de éste nuestro aristocrático coliseo.

Desde las primeras escenas entró en el público la indicada obra, que fué escuchada con

gusto, siendo muy aplaudida por su esmerada labor la Señorita Montesinos, que, como siempre, caracteriza los papeles á ella encomendados, con mucho acierto.

Los demás actores también estuvieron dentro de los suyos respectivos, por lo que fueron aplaudidos en las escenas culminantes de la obra.

Los couplets agradaron mucho.

Para hoy se anuncia el siguiente programa:

A las tres, El nuevo servidor y La casa de socorro.

A las cuatro, Angelitos al cielo.

A los cinco, (sección doble) Chinita y Venus-salón.

A las 8 y media, La fea del olo.

A las 10 menos cuarto (sección doble) MARINA.

## MOSTACILLA

Después de una muy larga conferencia habida anteayer mañana, entre el Presidente de la Diputación y dos altos empleados de dicha casa, quedó resuelto *brillantísimamente* el problema económico de los empleados que tienen la desgracia de cobrar por esa Casa.

Toda la zona que hubiera presenciado la salida de esa Trinidad por la puerta de la Diputación, después de la una de la tarde, hubiera creído que se trataba de algún acontecimiento importantísimo, á juzgar por la satisfacción que se retrataba en los rostros de aquel trío de señores sin hambre.

Nosotros quisimos satisfacer nuestra curiosidad, y supimos, después de preguntar, sombrero en mano, que habían estado aquellos señores deliberando acerca de cual sería la mejor manera de atajar la miseria en que se ven envueltos, tanto los dependientes de la Casa del Rincón, como igualmente los empleados de las Casas de Beneficencia.

—¡Carapel! Esto es bien serio, dijimos nosotros.

Y prestamos doble atención.

Pero ¡triste es confesarlo! la tranquilidad no se ha hecho, en esta desgraciada tierra, en lo tocante á cobrar con algo de

mejor suerte, como no se milita en las filas del *gran caudillo* ó cacique de Murcia...

De esa conferencia, habida entre esos señores, que seguramente ninguno de ellos habría dormido la noche anterior buscando la mejor solución al conflicto, ha surgido la idea luminosa, grandiosa, hermosa y... qué sabemos cuanta *osa* más, del parto de los montes: una paga; que puede tomarse, á poco que se quiera, por *una pega*.

Por eso el Sr. Presidente de la Diputación, después de esa solución tan sin igual en los anales de la Historia, marchóse enseguida y tan satisfecho á su tierra.

Pueden estar tranquilos también los otros dos señores, que acaso fueran los padres de ese ratón, no sabemos si *pelao* ó con pelo, aunque creemos lo segundo, de haber cumplido á satisfacción de todo el mundo su cometido.

Pero tengan en cuenta los citados señores, así como igualmente el que los presidió, aunque ignoramos quien haría de Presidente en aquella inolvidable conferencia, que toda la dependencia de esa Casa está indignada contra ese modo de proceder con ellos, y que no sería extraño se exteriorizara en protesta, hoy tácita, en pública mañana ó pasado.

Algo de esto tenemos entendido que ha de ocurrir, si antes no se les abona, por lo menos, otra mensualidad, para que estos pobres empleados puedan vivir algo tranquilos de sus acreedores.

Y, por hoy, *nada más*.

## CIRCO VILLAR

En la sección doble, se estrenó anoche "Amor ciego", obra que fué muy bien recibida por el público, que aplaudió sinceramente á los principales actores que en ella tomaron parte.

En "El tambor de Granaderos", que se puso en lugar de «La Tempranica», la señora Lázaro demostró sus indiscutibles condiciones artísticas, por lo que, su trabajo, fué apreciado como merecía.

Los demás artistas que tomaran parte en esta obra, contribuyeron al aceptable desempeño que obtuvo.

Para hoy, tarde y noche, se anuncia el siguiente programa:

A las 3, El barquillero.

A las 4, Suerte loca.

A las 5 (sección doble) Carceleras y Gigantes y cabezudos

A las 8 y media, La mazorca roja, por la Sra. Lázaro.

A las 9 y media (sección doble) Amor ciego y La viejecita.

## DESDE LA TRAPERIA

Surgen ya las zabombas, resucitan los panderos, y sus sonajas tiemblan de gozo acompañando la primera canción que anuncia la llegada de la Pascua.

Se acerca la *Nochebuena*, la noche de la alegría, la santa noche de los recuerdos gratos, la del amado hogar y la del amable ambiente de familia, y justo es que se acerque precedida de atronador estrépito, de risas y de voces, de gritos y de canciones locas, moceriles, rebosantes de ilimitado gozo.

¡Nochebuena! ¡Nochebuena!

Hoy he visto el primer *Nacimiento*, un *Nacimiento* igual al que contemplaba inquieto y asombrado en mi infancia, con sus grupos de enjabelgadas casitas asentadas sobre el verde musgo; con su molinito de aspas cruzadas y sus puentes de cartón sobre el arroyito tranquilo de espejos y de arenas; con sus reyes que gibeteaban altivos y serios en los deformes camellos; que se guían en su camino por la estrella luminosa, brillante, que pende de un hilo apenas perceptible sobre lo más empinado de la sierra; que ciñen sus sienes con coronas del más rico oro; que llevan en sus manos la ofrenda que han de depositar á los pies del Niño Jesús y que después, más tarde, pasado tiempo, han de premiar á los niños buenos con juguetes y con glosinas.

Al contemplarlos sentí la nostalgia de aquellos días que disfrutaba ante su presencia, pensando las cartas que les